

CARTAS DE LOS LECTORES

La Vanguardia 21-6-1998

La Torre de Babel europea

■ Con este título "La Vanguardia" publicaba un artículo de Francisco L. de Sepúlveda el día 7/VI/98.

Tiene toda la razón el señor Sepúlveda al comentar que, en el aspecto lingüístico, Europa se parece a la Torre de Babel. Además de que un tercio del presupuesto de dicha organización se va en traducciones y fotocopias.

El señor Sepúlveda en su escrito dice: "Vista la suerte corrida por el esperanto, inteligente y racional...". Gracias por este reconocimiento. He de decirle que el Esperanto no ha fracasado, quien ha fracasado ha sido la sociedad y los políticos quienes, bajo las presiones nacionalistas, chovinistas, hegemonías comerciales, financieras y militares no son capaces de adoptar una solución que está ahí, esperando a que las mentes claras sean capaces de pensar algo.

Puedo decirle que 176 parlamentarios europeos están a favor del Esperanto (yo siempre escri-

bo Esperanto con mayúscula) y de esos 176 parlamentarios el grupo mayor es inglés".

Si tiene usted tiempo vaya la primera semana de agosto a Montpellier al Congreso Universal de Esperanto, donde cerca de 4.000 personas, representando más de 170 idiomas, se entienden perfectamente, sin necesidad de intérpretes ni de hilos eléctricos. Allí todos los idiomas tienen el mismo rango: tanto vale el inglés como el rumano, el chino como el portugués, el ruso como el catalán o el castellano como el húngaro. Allí no se discrimina a nadie ni hay privilegios para nadie.

He de repetir mil veces más si es necesario que el Esperanto no significa la supresión de los idiomas. Nuestro eslogan es: "Cada uno con su idioma y el Esperanto para todos".

Como dice el refrán: "En el pecado llevan la penitencia".

LUIS SERRANO PÉREZ
Sabadell